

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 14 DE FEBRERO DE 1905

NÚMERO 814

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica
Enero 7.

El Noticiero

DIRECTOR: **Leonidas Briceño**
REDACTORES: **Leonidas Briceño, Segundo Ispizua, Modesto Hurtinés**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5a. Oeste
APARTADO 109 **Teléfono N.º 96**

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes lanzós, y coches para pascos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 1.º y 2.º, estafalos, atades desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden ordenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
Enero 26. 1m. A. LANDERGREN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra,' SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C.º Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.



Do you wear the
Artavia's Shoes?
You will see them everywhere,
and they are sent, post free, to
any part of this country.

San José, C. R.
P. O. Box 179.

LIMON AGENCY,

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. 1m

GABINETE ELÉCTRICO

He trasladado mi establecimiento Eléctrico Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Odio, cien varas al Sur del Palacio Episcopal; solicito del público una visita. JOSÉ BRUNETTI, San José 22. E. 1m.

Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortaliza se vende únicamente en la acreditada JARDINERÍA ARTÍSTICA de Anderson y en los siguientes establecimientos: "La Uvita" y "El Limón" de Lucas Cedeno; "La España" (en el Mercado) de Baldomero Lorent. Gran terreno de ensayos en "La Paulina" San Pedro del Mojo.—ALFREDO ANDERSON.—Enero 26. 1m

Abogacía y Notariado en Puerto Limón

FRANCISCO TORRES FUENTES

ABOGADO

Se encargo de asuntos judiciales y administrativos; escrituras y demás trabajos de cartulación; transacciones amigables y cobros extrajudiciales. Oficina: Calle de la Gobernación, contigua á la Botica Nueva.
Enero 8. 15 v.

Seguros de vida

Limón, enero de 1905.—Señor Presidente de la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense.—San José.

Muy respetado señor:

He recibido el pago de la póliza de seguro del que fué mi esposo don Andrés Vargas Lo, quien cotizaba con dos colones, en mi caldas de vida y albaes de la mortuoria de dicho señor.

Yo y mis más profundos agradecimientos á la Sociedad y al hacerlo, me permito manifestarle á Ud. que una Asociación tan humanitaria y benéfica como esa, debiera extenderse por todo el mundo para bien de las desvalidas familias que en ella encuentran alivio á la miseria á que quedan expuestas y un medio de emprender un trabajo honrado que puede facilitar un modesto porvenir, á la par que enseña un hermoso ejemplo de verdadera caridad cristiana, dadas las bases sobre que está constituida la Sociedad.

Sírvase comunicar este mi reconocimiento que deseo se haga público á la Sociedad que Ud. tan dignamente dirige y aceptar los respetos de su muy atenta servidora, AMELIA P. V. DE VARGAS.

La revolución de Argentina

Buenos Aires, 11.—El general Benavides ha sido nombrado jefe del consejo de guerra en lugar del general Mounes de Chacabún. El gobierno ha dado orden de investigar la conducta de varios prominentes jefes. Entre los presos se halla el coronel Toscano, jefe de las fuerzas del gobierno que sofocó la sublevación en Córdoba. Los diarios publican un despacho del ex presidente Roca en que dice que Toscano fué jefe del motín militar de Córdoba, pero estando sin gana de rebelarse el día señalado para el levantamiento, sacó las órdenes del gobierno de tomar el mando de la fuerza legal. Se asegura que los gobernadores de varias provincias no mostraron mucho celo por la causa del gobierno. El jefe de la policía dice en su informe que desde hace varios meses tuvo conocimiento de los preparativos revolucionarios y pidió á los principales cabecillas. Santrase que las declaraciones que se darán ante el consejo de guerra arrojarán luz sobre los recientes acontecimientos.

El canal de Panamá

El tutelaje de Santo Domingo

New York, 10.—Avisan de Bogotá que el presidente Reyes ha enviado á Washington propuestas para el restablecimiento de las amigables relaciones entre los Estados Unidos y Colombia. Esta propuesta es de que á la República de Panamá le será permitido votar sobre la cuestión de incorporarse otro vez á la república de Colombia ó permanecer independiente. En el último caso los Estados Unidos comprarán á Colombia por un buen precio las islas de San Andrés y San Luis. En cualquier caso la zona cañalera permanecerá en posesión de los Estados Unidos. Washington avisan que no se sabe nada oficialmente de la propuesta de Reyes.

Puerto Plata, 10.—El almirante Sighebe ha notificado á las autoridades dominicanas que serán responsables por cualquier cosa que su oeda al teniente comandante Sienpen del crucero americano Detroit, quien se ha hecho cargo de la aduana de Montecristo. Sienpen desembarcó sin armas, algunos le amanzaron. Las autoridades de Montecristo pretenden no haber recibido instrucciones del gobierno dominicano de entregar la administración de la aduana, estando cortados los alambres telegráficos. El gobernador niega permiso al teniente Sienpen para despachar la carga desembarcada del Seminde. El almirante Sighebe por su parte no permite al Colector dominicano tomar la gente amenaza tomar la carga por la fuerza. El crucero Newark mantuvo sus luces de tiro sobre la aduana toda la noche de ayer y tenía listas varias lanchas con marinos en caso que alguna dificultad aconteciera. Muchas personas en Montecristo firmaron una protesta contra el protocolo.

La situación en Rusia

San Petersburgo, 10.—Mirsky se despidió hoy de los empleados del Ministerio del Interior. Reñó mucha cordialidad. Partirá inmediatamente á su quinta de Karkoff.
San Petersburgo, 10.—Ha causado mucha satisfacción la política de Witte, que favorece

la más amplia discusión de las reformas. Dicen que Kobeko convocará una conferencia de redactores antes de proceder á la discusión de las reformas de las leyes que gobiernan la prensa. El Metropolitano de San Petersburgo ha convocado una reunión de los sacerdotes de todos los cultos como preparativo á la consideración para una junta especial de aquella parte del úkase de Czar que trata la tolerancia religiosa. Esta no-gracia y liberalidad de Witte en dirigir toda la cuestión de reformas ha despertado á los reaccionarios. El príncipe Meshchersky redactor del Grahdanin de San Petersburgo, publica una carta abierta dirigida á Witte en que se refiere á los poderes que le han conferido, los cuales son más grandes que los de un dictador. Le suplico no atender al clamor de los liberales y de no extender los poderes de los zemstvos. Se ha abolido el decreto que prohibía á los judíos adquirir propiedad fuera de su zona. E-to se debe á la quiza de los dueños de la tierra de que la prohibición había afectado desfavorablemente el precio de los terrenos cultivados de seiva.

Londres, 10.—Un corresponsal del Daily Telegraph en San Petersburgo celebró un interview con un miembro del Gobierno relativo á la probabilidad de parte de Rusia de aceptar los buenos oficios de la Gran Bretaña y Alemania para conseguir la suspensión de las hostilidades. La respuesta que se le dió fué de que todo dependía de la Emperatriz, pero que no se sabía si el Czar hubiese cambiado su resolución de continuar la guerra.

San Petersburgo, 10.—Hablado con un amigo ruso Witte dijo: "Cuente lo que costare, es preciso arreglar la paz en Lejano Oriente. El círculo gran ducal que hasta ahora se ha opuesto á la paz por temor de las reformas domésticas que de ella resultaría y la disminución de su autoridad y emolumentos desea ahora la paz como único recurso para evitar una revolución. Personalmente el Czar no se opone á las reformas y aceptará la constitución á pesar de la oposición de los grandes duques. El 1.º de marzo se reunirá la asamblea de los representantes del pueblo. Las probabilidades de paz son más grandes ahora que nunca. Las condiciones de paz que serían aceptables á Rusia sería la devolución á la China de la Manchuria, la península de Liao Tung con Puerto Arturo con permiso de arrendarlos al Japón por espacio de noventa años. Rusia evacuará la Manchuria pero retendrá la isla de Sakalina, Vladivostok y la provincia de Ussuri. No se pagaría ninguna indemnización."
San Petersburgo, 10.—Están cerradas otra vez las fábricas franco-rusas y pullifoff. Los operarios abandonaron los talleres á las 10 a.m. de hoy á consecuencia de la negativa de los patronos de concederles 8 horas de trabajo diarias.

Leda, 10.—Influídos por el ejemplo dado por aque las empresas que están manejadas por ingleses, los patronos acordaron enviar un ultimatum á los huelguistas, amenazándoles con la cerrada de las fábricas por un término indefinido. Se interpuso la autoridad que dió por resultado que los patronos autorizados procedieron inmediatamente á conciliar á los huelguistas, ofreciéndoles pagar los salarios que ellos piden. Esto tendrá el efecto de prolongar la huelga.

San Petersburgo, 10.—Cerca de 150 estudiantes de la Universidad, enviaron una carta al rector, en que le manifestaban que no acatan la orden dada por Trepoff de comenzar sus estudios. Dicen, además, que están dispuestos á resistir á mano armada, si fuese necesario cualquier tentativa de parte de la policía militar y forzar la entrada á Universidad. Está cerrada la Universidad de Odesa. Declara el Consejo que es imposible continuar los estudios bajo las condiciones actuales. Cuatrocientas muchachas, alumnas de la escuela principal de niñas, se han declarado en huelga. Presentaron una protesta al director, quien llamó á su estudio en protesta de parte de la policía. Esta rehusó acatar la orden. El director entonces telefonó al Director de la Policía. Este llamó un destacamento de soldados, pero las jóvenes no se acobardaron, abandonaron sus clases y en filas cerradas marcharon á sus casas, á pesar de la presencia de cien hombres de tropa.

Noticias de Alemania

Berlín, 10.—La repentina conclusión de la huelga, ha motivado discordia en las filas de los mineros. No obstante de que los cabecillas se expresan en ésta, en que promuevan disenso del Gobierno de Prusia, de adoptar medidas legislativas para remover los males de que se han quejado los obreros, han celebrado varias reuniones en que se adoptaron resoluciones reprobando la acción de los cabecillas, en haber ordenado el regreso al trabajo.

Berlín, 10.—Celebráronse varios meetings de socialistas en ésta, en que promuevan disenso los miembros socialistas del Reichstag. Se adoptaron resoluciones protestando contra los ultrajes rusos y reprobando los actos salvajes perpetrados por la soldadeca rusa contra indefensos hombres, mujeres y niños. Declararon los ultrajes un crimen colosal sin precedentes en la historia del mundo. Los miembros socialistas en Reichstag, declararon los servicios prestados á Rusia por la policía alemana,

una mancha escandalosa al honor del tratado de extradición rusa alemana.

Berlín, 10.—En Radoni la situación es más crítica; se ha proclamado una huelga general. Se ha establecido el estado de sitio. Le turba destruyeron el depósito de aguardiente. Ha habido choques entre el poptiano y la tropa. En la empresa de paz, ésta trit contra huelguistas.

Las huelgas en Rusia EN ESPERA DE REFORMAS

San Petersburgo, 11.—Ya se encuentran en la metrópoli treinta mil huelguistas. De muchas fábricas se han recibido informes de que los empleados están listos para cualquier desorden. Se temen graves desórdenes en conexión con el movimiento obrero. Las autoridades civiles y militares han adoptado energicas medidas. Todos comprenden que se debe esperar lo peor el domingo. Noticias de Batum que se refieren muy vagamente a la cuestión de los productos comestibles a la ciudad debido a la continuación de la huelga. No llegaron provisiones de ninguna clase. El tráfico ferroviario está completamente suspendido. Se ha agudizado la existencia de keroceno del gobierno. La escuela superior está cerrada. Un maquinista de locomotora que se había despedido por no haber sido ultimado por los huelguistas. A consecuencia de la actitud amenazadora de los huelguistas en el barrio Viborg, las autoridades trajeron de Petroff refuerzos de caballería. La sociedad de fabricantes de hierro ruso que representa un capital de 500 000 000 de dólares se ha dividido en dos partes. La que se refiere a la injusticia y la participación de patronos y operarios en la legislación, la igualdad de todos ante la ley, la inviolabilidad del domicilio, el derecho de reunión y de huelga, la protección de los trabajadores contra los ataques de los huelguistas, libertad de la prensa y de hablar, instrucción universal y obligatoria. Los obreros permanecen en sus casas y no se atreverán hasta que hayan obtenido la concesión de un día de trabajo de ocho horas.

Moscou, 11.—Troubelsky, presidente del zemstvo de Moscou, manifiesto a la asamblea de nobles que no aceptará la reelección al puesto de mariscal provincial de la nobleza. En un discurso que pronunció ante la reunión de los nobles, dijo que siempre se ha esforzado en mantener la armonía en la nobleza de Moscou y toda Rusia, pero manifestó una diferencia durante el reciente debate sobre la memoria al Czar, por consiguientes había resuelto no dejarse elegir de nuevo. Se han exasosado también los nobles por el sistema gubernativo basado en la nobleza, quienes fueron propuestos para el puesto.

Varsovia, 11.—La adopción por la autoridad militar de métodos salvajes para sofocar las manifestaciones de los obreros, está causando mucha indignación en Lodz. Tan luego recibieron sus sueldos resagados los operarios de la fábrica de Poles, se reunieron en una reunión pública de los acontecimientos de Lodz. Londowice, dice que los muertos ya eran en montones, se calcula en 50 ó 60 el número de muertos, incluyendo a mujeres y niños. Hay como 70 heridos, a guenos gravemente. De Batum notician que una partida de alumnos de la escuela superior de Batum, destruyeron públicamente al retrato del Emperador. Se arrojó a la tropa, que dispersó a los jóvenes con una descarga.

Sau Petersburgo, 11.—El Czar recibió en audiencia al Conde Tolstoy, quien le sometió un proyecto para la organización de una asamblea de representantes del pueblo, que fué rechazado por un voto de mayoría. El conde dice que hace más de dos meses que se ha ocupado en la ejecución de un proyecto de esta naturaleza. En la semana entrante se anuncia estará la formación de una asamblea popular; será esto el primer Zemski sobre que se ha reunido desde el reinado de Catarina I. Se ha despachado el Gobi. a Hig. para juzgarla. Se le permitió viajar de los cuarenta días que el G. B. acordó construir un ferrocarril de Tomsk a Omsk, situado en la Siberia Occidental.

Sau Petersburgo, 11.—Una diputación de obreros, visitó a los redactores de periódicos y principales ciudadanos quienes se conocen por sus actividades en favor de los obreros y se comprometieron a manifestar en los congresos que antes de regresar a su trabajo hay dos reclamos que desean ver satisfechos. El primero es libertad de celebrar mítines y de preparar una relación de sus reclamos para presentar al Emperador y el segundo es que el Emperador comienda recibir una diputación escogida por los obreros y se comprometan de los captores del gobierno. Es difícil prevenir la actitud de los obreros el domingo en vista de la orden de Troppoff prohibiendo los mítines al aire libre. Se han colocado nuevos destacamentos de infantería para la protección de las fábricas de Putiloff y Obukoff y se ha distribuido actitudes de huelga de los obreros de Batum. El aniversario de la defunción del autor radical Micheasewsky se celebró por una concurrencia de 1 000 personas, la mayor parte estudiantes, frente de la estación de Kazan. Se cantaron canciones revolucionarias pero no se acordó ningún hecho violento. Se cree que el domingo evitará la huelga de los ferrocarriles de Varsovia que se esperaba para mañana. Sin embargo, la gente está almacenando provisiones para estar preparada.

Sau Petersburgo, 11.—Se suelta que el conde Patien miembro del Consejo del Imperio ha sido encargado de la investigación de los acontecimientos del 22 de enero. Su informe que podrá ser hecho mañana. Muchos temen otro domingo sangriento.

Guerra rusa-japonesa

Tokio, 11.—Debido a la actividad de los rusos sobre el río Sha, Nogi se ha hecho cargo de mando de la extrema del flanco derecho japonés. Se cree que una vez que algo decisivo

acontezca, Kamirura cuyo nuevo ejército está armado con cañones de campo de grueso calibre, tratará de cortar las comunicaciones rusas al Norte de Vladivostok. Se están tomando las mayores precauciones contra la flota rusa del Báltico. Se está minando de nuevo la bahía de Taliennaw y se están construyendo de nuevo las fortalezas de Puerto Arturo.

Tokio, 11.—La publicación de la lista oficial de los honores conferidos a los oficiales y tripulantes de la Armada rusa. Se están tomando las mayores precauciones contra la flota rusa del Báltico. Se está minando de nuevo la bahía de Taliennaw y se están construyendo de nuevo las fortalezas de Puerto Arturo.

Reformas en China

PeKín, 11.—En un edicto imperial que eleva a la fecha 12 de éste, se aprueba el establecimiento de una asamblea deliberativa, que incluirá funcionarios del 5.º grado para arriba. El Príncipe Ching, Presidente del Tribunal de Relaciones Exteriores dirigió al Emperador un memorial, exponiendo que la política del Gobierno ha de formarse mediante la discusión pública, por un cuerpo de parlamentarios, compuesto de funcionarios de la 1.ª hasta la 5.ª clase inclusive.

Noticias diversas

Roma, 10.—Por iniciativa del Rey, el Gobierno ha enviado a las potencias una nota circular en la que propone la celebración en esta de una conferencia el 6 de mayo para discutir el convenio de la Unión de la Cámara Internacional de Agricultura. En la carta que dirigió a Giolitti proponiendo el envío de la circular, el Rey dice: David Lubis, ciudadano de los Estados Unidos me explico con aquel entusiasmo que nace de la sincera convicción, la idea que me parece práctica por cuya razón la recomiendo a la atención del Gobierno. Refiere a las dificultades con que tropiezan las industrias agrícolas y opina que los sería de gran beneficio el establecimiento de instrucción nacional absolutamente no política. La cámara se encarga de recoger y distribuir datos exactos de la condición, calidad y cantidad de las diferentes cosechas y las ganancias en granos, facilitando así la producción de las cosechas y hacer menos costoso y rápido el comercio, facilitando el favorable arreglo de los precios.

Varsovia, 10.—Ha fallecido el General Teertkoff, ex-Gobernador de Varsovia.

Londres, 10.—Con motivo de la próxima apertura del parlamento que se verificará el 14 de febrero, el Gobierno ha publicado un manifiesto en el que repudia las propuestas fiscales de Chamberlain y Balfour. Dice que ninguna conferencia colonial podrá arreglar a la política fiscal hasta que el país haya pronunciado su fallo sobre ella. Poco dice con respecto a la política extranjera del Gobierno. No se refiere a la guerra con el Japón, pero se refieren los recientes tratados de comercio. Con respecto a la cuestión irlandesa dice que los liberales siempre estarán prontos a establecer en el momento propio el principio del G-bierno auto-nómico, para Irlanda cuyos sufrimientos resultan del mal Gobierno que tantas veces ha causado en el país la paz y prosperidad. Se refieren los manifestantes los intereses domésticos. Se ha expedido su orden en la anticipación de la temprana disolución del Parlamento.

Washington, 10.—Por 326 votos a 17, la Cámara de diputados aprobó el proyecto de ley que le sometió el Presidente, autorizando la supervigilancia federal de las tarifas ferroviarias.

Valparaiso, 10.—La cuestión de libertar a los presos argentinos se resolverá por la Corte Suprema de Justicia. Se ha nombrado a Astorga Pereira, Conde General de Chile en Mendoza, República Argentina. El Ministro de Bolivia en esta, A. Bert. Gutiérrez, ayer partió para Lima, habiendo sido llamado por el Gobierno. Las autoridades están dando los pasos para atajar la epidemia de viruela que está haciendo estragos en ésta. Hay 60 casos en el Lazareto. El Gobierno del Ecuador ha notificado a los agentes de vapores en ésta, de que está prohibido el desembarco de frailes en los puertos de Ecuador. El Presidente de Chile a la conferencia internacional ferroviaria que se verificará en Washington, ha sido nombrado el ingeniero Wenceslao Sierra.

Roma, 11.—Aunque se tiene la convicción de que será aprobado el proyecto de ley para la separación de la Iglesia del Estado, el Vaticano espera mantenerse en silencio en Francia, mediante la cuestión del derecho que reclama dicho país, de ejercer la protección sobre los católicos en Oriente.

Washington, 11.—Mr. Hay y el Ministro Tappira, firmaron hoy el tratado de arbitraje entre los Estados Unidos y el Japón. Es idéntico a los que se han celebrado con las demás naciones.

Movimiento socialista en Alemania.

Esna, 11.—Casi no se ha aumentado el número de mineros que regresan al trabajo a medida que se reanuda el trabajo en las minas de las terceras partes están trabajando.

Hörde, Vestfalia, 11.—Se espera que el lunes todas las minas estarán funcionando. Se verificó un mitin de los mineros de Oberhausen. Después de calurosa discusión se reiteró la resolución de continuar la huelga y adoptaron una resolución de recomendar al Emperador el comité de D. y la elección de otros en su lugar. En Botrop los operarios de la mina Prosper apedrearon a los obreros que regresaban al trabajo. Intervinieron los gendarmes y fueron también apedreados. Ellos a su vez contestaron con tiros; un minero y un gendarme fueron heridos. El primer muerto se ha recibido noticia de que muchos mineros continuaron a la huelga. El comité de D. celebró una conferencia para discutir las medidas que se deben adoptar con respecto a aquellos patronos que no rehusan instalar de nuevo a sus operarios que han estado de huelga. Debido a esta situación se cree que el comité ordenará una nueva huelga.

Lo de la concha perla

Con el beneplácito del Director de este diario se abrió una campaña contra la explotación que se estaba haciendo de los depósitos de concha perla en el litoral del Pacífico.

No fueron, como vulgarmente se dice, voces que se perdieron en el desierto aquellas que desde estas columnas se lanzaron. El éxito coronó la bien intencionada labor y hoy, por oportuna y saludable disposición del Ejecutivo, se ha suspendido aquella explotación.

Y era natural. El Ejecutivo no podía ver con indiferencia la ruina de una de las principales fuentes de riqueza de una sección del país y con ese acierto que le es peculiar, dictó una sabia medida.

Ya vendrá una reglamentación al respecto poniendo a cubierto los intereses de la gente pobre de la costa.

Por el momento la medida es de una previsión incalculable y no es del caso repetir aquí los sólidos motivos en que se funda.

Nuestro aplauso caloroso al Supremo Gobierno por tan salvadora disposición.

Incendio

en el Depósito de Materiales

DETALLES COMPLETOS

El domingo a las tres de la tarde se declaró un incendio en el Depósito de Materiales contiguo al Banco de Cost Rica.

LOS PRIMEROS MOMENTOS

Algunas personas que pasaban por la calle, frente al establecimiento, notaron que de la puerta trasera del edificio salían grandes y gruesas columnas de humo negro. Estas personas llamaron la atención del policía, de punto fijo en la esquina del Banco, quien seguro ya de que se trataba de un incendio, tocó alarma con su silbato, toque que fué repetido por sus compañeros de línea, poniendo en movimiento al Cuartel de Policía y vecinos.

LOS PRIMEROS QUE LLEGARON

AL LUGAR DEL SUCEO

ABREN LA PUELTA DEL ALMACÉN

Entre las personas que primeramente llegaron al lugar del incendio, se cuentan don Marco Tulio Pérez y uno de los porteros del Banco.

La casa ardía en su interior y varios policías y particulares que allí se encontraban, corrían de un lugar para otro en el mayor desconcierto, sin que ninguno pudiera tomar medidas para detener el elemento. La puerta del establecimiento que ardía se encontraba cerrada con un fuerte candado y era el único lugar por donde se podía penetrar al interior. En vista que la situación era peligrósima, pues el fuego iba tomando más cuerpo, el señor Marco Tulio Pérez ordenó a un policía que rompiera el candado, cosa que se hizo; por fin cedió la puerta y dió paso a una multitud de personas que precipitadamente se lanzaron al interior del edificio dando principio a los trabajos de salvamento.

EN EL INTERIOR DEL EDIFICIO

El edificio tiene en su interior un patio que mide unos ocho metros en cuadro. Este patio está circundado al Oeste y Sur por corredores, en los cuales había barriles vacíos, maderas viejas, gran cantidad de paja y otros muchos objetos; todos despojos de la tienda.

En la esquina Noroeste de dicho patio hay una bodega de madera que se extendía hacia el Este y la que tiene unas seis ó siete varas de largo por cinco de ancho. Esta bodega estaba ocupada con materias inflamables, entre las que se contaban algunos barriles de alquitrán, latas de petróleo, agrarráz y pinturas. En esa bodega principió el incendio. Cuando la policía y particulares penetraron a apagar el incendio, la bodega ardía por todos sus costados. Aquellas gentes sin piroscopio, muchas ni nada que pudiera servir para los trabajos de derrumbe, en pocos minutos echaron a tierra las paredes de tabla y planchas de zinc de la bodega incendiada. Asimismo sacaron a la calle varios barriles de alquitrán que pudieron salvar de las llamas.

LLEGADA DE MR DE JONGH

Cuando estaba el fuego en lo más fuerte llegó el señor de Jongh a su almacén. Lo primero que hizo tratar de arrojar a la calle a los que dentro de su establecimiento se encontraban. Como no le obedecieron trató de hacerlo por

las vías de hecho, pero la policía se lo impidió. Como el señor de Jongh insistía dos agentes de policía lo condujeron al cuartel de su cuerpo, a pesar de las protestas que hizo a los representantes de la autoridad.

PREPARATIVOS EN EL BANCO

Don Marcos Tulio Pérez, que se encontraba a esas horas de servicio en el Banco, ordenó alistar todo lo necesario para combatir el fuego en caso de que se propagara. Minutos más tarde el señor Director del Banco se presentó en su despacho y dió nuevas órdenes a sus empleados a fin de estar prevenidos para cualquier evento.

LLEGADA DE LA BOMBA

Y DE LA POLICIA

En esta vez la policía se portó activa y la bomba contra incendio prestó los servicios del caso.

Momentos después del toque de alarma, se presentaba en el lugar del acontecimiento un número considerable de policías y una de las bombas de servicio.

Los policías trabajaron con orden y empeño. En mucha parte se debe a ellos que el incendio no tomara mayores proporciones.

REPORTA E CON MR DE JONGH

DE DONDE PROVINO EL FUEGO

UNOS CHINOS CULPABLES

Ayer en la mañana hicimos una visita al señor de Jongh en su casa de habitación.

Nos recibió amablemente y desde un principio se prestó a suministrar los datos que pudieran dar luz en el asunto.

He aquí el reportaje que celebramos: Reportér.—Dónde se encontraba Ud. ayer en el momento del incendio.

Señor de Jongh.—En esta su casa señor; la policía tan presto se inició el fuego corrió a llamarme y me dirigí inmediatamente hacia el lugar del acontecimiento.

R.—¿Su almacén estaba asegurado?

J.—No señor, nunca lo he asegurado.

R.—¿Cómo cree Ud. que tuviera principio el incendio?

J.—Yo creo que se debe al descuido de los vecinos del lado Este de la parte del almacén quemado.

R.—¿Cómo explica eso?

J.—Verá Ud; es el caso que la bodega quemada, si efectivamente es la que se me ha dicho, colinda con las casas de doña Esmeralda v. de Morales casas que están habitadas por unos chinos lavaderos y un siropero. Los primetos, los chinos, tenían su cocina colocada pared por medio con la bodega dando principio al fuego. Esta pared era de madera forrada de zinc y supongo, que algunas hispas de la cocina de los chinos hayau prendido fuego a mi bodega.

R.—Ayer estuvo Ud. en su almacén ¿o es así?

J.—Si señor; estuve trabajando en los libros hasta la 1 p. m. hora en que salí de allí, sin haber notado nada de fuego. Además de esto acostumbró visitar el interior de mis bodegas y patios del edificio.

Aquí terminamos nuestro reportaje despidiéndonos del estimable caballero.

DAÑOS OCASIONADOS

Pocos, relativamente, fueron los daños causados por el incendio. Tenemos en primer lugar que el propietario nos manifestó que los daños son pequeños, pues la bodega quemada se encontraba ocupada por despojos de la tienda.

La casa del caballero Arnold André, situada al lado Este del almacén del señor Jongh, sufrió algunos daños en la techumbre, debido a que la multitud que acudió en auxilio de la policía a apagar y detener el elemento, hizo desgajados y arrancó muchas latas de zinc que cubrían el techo del patio de dicha casa, que es la misma en que se encuentra instalada "La Eureka". Así mismo sufrió algunos daños en el techo una casa de propiedad de doña Esmeralda v. de Morales, habitada por el fabricante en siropes don Rafael Rojas Alfaro, por los chinos lavaderos, el platero don J. Ciervo, el zapatero don Rafael Franco y barbería de don Teoporo Carvajal. EL SEÑOR GOBERNADOR EN EL

LUGAR DEL ACONTECIMIENTO

En los primeros momentos llegó al lugar del acontecimiento el señor Gobernador don Moisés Morales, quien tomó el mando de la policía y particulares ordenando lo conducentes para la extinción del fuego. También vimos dando órdenes y disponiendo al hoiendo don Mauro Fernández, quien estuvo en el lugar del hecho, desde los primeros momentos. El señor Presidente mu-

nicipal licenciado don Cleto González Viquez, también contribuyó en mucho, con sus oportunas y discretas disposiciones. El caballero don Federico A. Tinoco, que fué uno de los primeros que llegaron, organizó una improvisada compañía de bomberos, con jóvenes de esta ciudad.

Diffícil sería que recordáramos todas aquellas otras personas que prestaron su valioso contingente, porque fueron muchas de todas las esferas y clases.

LIBERTAD DEL SEÑOR DE JONGH SE PROHIBE LA ENTRADA

En capítulo anterior dijimos que poco después de presentarse en el lugar del acontecimiento el dueño del almacén señor de Jongh, fué detenido por la policía, por el hecho de que este caballero, temeroso de que el poulacho cometiese un saqueo en su tienda y con trató de impedir que entraran a perturbar el fuego. El detenido dará en el Cuartel de Policía pocas horas y fué puesto en libertad bajo fianza de diez. La policía se ha hecho cargo de resguardar el almacén del señor de Jongh y no permite la entrada ni aún al mismo dueño.

EL JUEZ DEL CRIMEN

El licenciado don Cipriano Soto, Juez 1º del Crimen, acudió presuroso al lugar del suceso, dando inmediatamente principio á levantar la sumaria correspondiente para el esclarecimiento del hecho.

PERSONAL DE POLICIA QUE TRABAJA EN EL INCENDIO

- Sargento don Anibal Morales
- Inspector don Maximino Jiménez
- " " Guadalupe Rivera
- " " Agustín Duarte
- " " Rosendo Navarro
- Policia Benjamin Navarro
- " Erneo Evans
- " Mateo Rojas
- " Romaldo Fallas
- " Agustín Umaña
- " Rafael Peña
- " Juan Durán
- " Custodio Montero
- " Maurilio López
- " Fabio Monje
- " Emilio Durán.

Cuidando los intereses ó mercaderías de la casa, los policas José Gómez, Daniel Cedeño y Rafael Golía.

Cuidando las boca calles, el sargento León Zeledón y los policas Alfonso Campos y Juan Carbillo, para impedir robos y la carrera del tráfico.

Como jefe de este personal estaba el Secretario de la Comandancia don Alfonso Zamora.

Digna de aplauso es la actividad y los esfuerzos de la policía, en especial del señor Comandante, quien se portó admirablemente, dando órdenes oportunas que sirvieron de mucho para que el incendio no tomara incremento.

Notas de Puntarenas

Ayer y hoy se ocupó el señor Obispo Stork de administrar el Sacramento de la confirmación á los niños que en este puerto carecían de él, y su producto, que montó á \$ 138-60 lo obsequió el señor Obispo para invertirlo en la continuación del templo en construcción.

—Después de haber estado en esta ciudad un par de días el estimable doctor don Daniel Núñez, ha quedado fluctuando en la atmósfera un rumor sordo, pero insistente, de que será el futuro Presidente de la República.

¿Qué habrá de eso?

¿De dónde ha surgido ese rumor?

Nadie puede asegurarlo, pero el "se dice," se dice, y nosotros lo repetimos: ¡"se dice!"

—Ayer, en la mañana, recibió la Juecatura Civil y del Crimen de esta ciudad el nuevo Juez de primera instancia, don Camilo Esquivel, y el mismo día dictó varias resoluciones.

—Fué llamado por telégrafo á la mayor brevedad, el doctor don Daniel Núñez, para asistir á la estimable señora doña Adela de Esquivel, digna esposa del señor Presidente de la República, que se encuentra bastante grave, víctima de aguda anemia producida por los frios céstelos, si no estamos mal informados.

A esa hora tomó aquí el tren acompañado del señor Gobernador Guevara que fué á dejarlo á Esparta, de donde salió el doctor Núñez á las 24, logrando llegar á Santo Domingo al amanecer. A eso de las 9 ó 10 de la mañana llegó á San José.

Según telegrama de hoy, se encuentra doña Adela un tanto mejorada, lo que celebramos.

—Nos comunican que en Esparta, el caballero don Luis Giardi, Administrador de Correos, tenía sobre las piernas una buena cantidad de pólvora trabajada, la cual, por efecto de una chispa de su cigarrillo ó el de los amigos que cerca de él fumaban, se inflamó produciendo los terribles quemaduras en la cara y manos.

—Un importante miembro de la ciudad del Espíritu Santo nos ha dicho que las próximas fiestas cívicas que en Esparta tendrán verificativo durante los días 15, 16 y 17 del presente, van á estar verdaderamente ruidosas, pues se preparan para ellas muchas novedades.

—Para el Departamento, via Bebedero, partió el muy estudioso é inteligente profesor Josefino don J. Fidel Tristán.

El exclusivo objeto de su viaje es recorrer los campos de Las Cañas, Bagaces, Liberia, Nicoya y Santa Cruz, para hacer un estudio concienzudo de las plantas textiles que el Guanacaste encierra.

Se propone el señor Tristán continuar en sus clases del año próximo las conferencias sobre el Guanacaste, que principió el año pasado á fin de hacer conocer esa rica región, tan olvidada como desconocida.

—Por telégrafo nos comunican que José Rosales Escobar, quien hará cinco ó seis años asedió á Pastor Valverde, acaba de ser capturado por la autoridad de las Cañas, de orden del señor Juez del Crimen, que sabiendo se encontraba allí, ordenó su pronta captura.—De "El Pacífico".

AVISOS DEL DIA

GRAN FÁBRICA DE MUEBLES
JOSÉ GONZÁLES REJARANG
Avenida Central, Cuesta de Moras, número 531, Febrero 14. 1 v.

ANDRÉS VENEGAS
compra gote pueste en la villa de Guadalupe. Enero 14. 5 v.

AVISO

Haee ocho días desapareció de mi potrero situado en esta villa, una vaca alazana, nueva, cachos bailata cortos, con un fierro semejante á este "P.P." que gradifiqué á quien la presente ó de razón cierta de su paradero. También cuadros en negro á imitación de fotografía.

En fin, mi sentido que os ofrezco, es tan elegante, que puede satisfacer el gusto más caprichoso. Os ruego visitar la Tienda de Novedades de don Oscar Salazar, y allí veréis mi muestra completa. A las órdenes de ustedes.—Ángel María Sánchez. Cartago, 10 d. Febrero de 1905. 4 v.

AVISOS ANTERIORES

AL RESPETABLE PÚBLICO DE CARTAGO Y SUS FAVORABLES EN GENERAL
Vuestro servidor, altamente agradecido por el atento y galante aprecio con que vosotras habéis recibido mis novedades, en artículo que importo tanto á los Estados Unidos como de Europa; hoy tengo el gusto de ofrecer un precioso y variado surtido de cuadros que acabo de recibir comprendiendo una espléndida colección de paisajes, cuadros de frutas, marinas de guerra, vapores, guerra ruso-japonesa etc. También cuadros en negro á imitación de fotografía.

En fin, mi sentido que os ofrezco, es tan elegante, que puede satisfacer el gusto más caprichoso. Os ruego visitar la Tienda de Novedades de don Oscar Salazar, y allí veréis mi muestra completa. A las órdenes de ustedes.—Ángel María Sánchez. Cartago, 10 d. Febrero de 1905. 4 v.

RIFA DEL TERRENO DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES
Habiéndose verificado la rifa de este terreno el jueves día de febrero próximo pasado, con asistencia de la autoridad política local, resultó premiado el número 449.

La persona favorecida por la suerte, debe pasar dentro del presente don Víctor Ortiz, quien le entregará la correspondiente escritura de propiedad. La Junta Constructora de "La Pila", Cartago, 11 de febrero. 8 v.

UNA CASA

Se desea comprar una casa, sita en punto céntrico, de seis á siete mil colones de valor. **Pago al contado.** Informáremos en esta oficina. Febrero 5. 10 v.

OPORTUNIDAD

Vendo mi establecimiento "El Casino", con ó sin la casa que ocupa, compuesto de vinería, pulpería, terrena, taquilla y villar, cien varas al Oeste del Parque Central; y un cafetal nuevo de 100 fanegas de La Florida de esta ciudad. **VICTOR OROZCO.** Febrero 8. 10 v.

UNA GRATIFICACION

Se dará en Cartago á quien de noticia cierta del paradero de una yegua negra, rufina, de buena hechura, de requerir cuerpo, de pasarlo largo, con un lucero en la frente y una pata blanca. No tenía fierro y si apareciese con alguno debe ser recién pueste. Desapareció de un potrero de Taras, durante la última semana de enero. Dirigirse á Medardo Quesada y. Febrero 8. 10 v.

LA PELUQUERIA ACEPTA
avisas al público que de esta fecha en adelante cuenta con el concurso del conocido maestro barbero don Basilio Paniagua. Febrero 4. 10 v.

VENTA DE FINCA

Se venden muy baratas las siguientes: un terreno sembrado de caña de azúcar, potrero, café y plátanos, con una casa, un galero y trapiche, situado en San Juan de Paraisal. Mide 2 hectáreas, 79 áreas, 65 centiáreas y 84 decímetros cuadrados; y un terreno de milpajar, e 5 hectáreas, 59 áreas, 11 centiáreas y 68 decímetros cuadrados, situado en Barrocas de Desamparados del Purisal.

Referencia en la oficina de Manuel Coto Fernández. Febrero 7. 8 v.

CRONICA

Invitación
Hemos recibido la siguiente:
Estebana P. v. de Morales tiene el

honor de participar á Ud. el próximo enlace de su nieta Victoria con el señor don Juan R. Viquez Segreda y de invitarlo á la ceremonia religiosa que se verificará en la Parroquia de esta ciudad á las 6 a. m. del 20 de los corrientes. Heredia, febrero de 1905.

Agradecemos sinceramente la deferencia de que hemos sido objeto y decíamos desde ahora á las futuras esposas todo género de felicidad, **Turno**

El que tuvo lugar antier en San Antonio de Belén á beneficio de la cañería de aquel pueblo estuvo muy animado y concurrido. Asistieron de esta ciudad un número considerable de personas. Según parece el producto de la fiesta pasa de \$ 1,500.

Principio de incendio

Anteayer estuvo á punto de ser pasto de las llamas una casa propiedad de don Andrés Venegas, sita por el barrio de la Puebla, próxima al establecimiento de comercio "La Tempestad". Dió principio el fuego debido á que se derramó sobre una cama una lámpara encendida de petróleo. Ardieron las ropas y colchón de la cama. Algunos vecinos y habitantes de la casa estuvieron listos y pronto atajaron el elemento.

Notas políticas

Ayer hubo en Santo Domingo de Heredia una reunión del partido fernandista. Fué á puerta abierta y asistieron á ella unas docientas personas: Hicieron uso de la palabra los señores Clodomiro Salas, h. Napoleón y Valeriano Chacón, Joaquín Chaves y algunos otros. Reinó el mayor orden.

El mismo círculo político celebró otra reunión en la ciudad de Alajuela. Esta fué secreta y asistieron á ella unas veinticinco personas.

Algunos representantes de diferentes círculos políticos visitaron ayer los pueblos de San Vicente, Guadalupe, San Joaquín, Barba y algunos otros haciendo propaganda.

Tarjeta

Hemos recibido la siguiente: "Victor M. Ramírez S. y Fredesvinda Borges P. participan á Ud. su efectuado enlace y tienen el honor de ponerse á su disposición en su nuevo estado."

Agradecemos la atención.

Detenidos

Antier fueron detenidas por la policía las personas siguientes:

Moisés Ramírez, Teodorico, Maximino, y Miguel Solano y Tobias Rojas, por riña.

—Miguel Cedeño, Jesús y Julián Alvarez, Gonzalo Naranjo, Juan Valverde, Joaquín Rojas y Tobias Reyes, por estar jugando poker.

—Aquilino Zamora, que fué mandado por el Agente de Policía del distrito de San Pedro del Mojó.

—José Badilla, por ebrio.

—Ramón Gutiérrez y Pedro Araya, por riña.

Ejercicios

Antier visitó el cuartel de Cartago el nuevo Ministro de la Guerra. En su honor se hicieron algunos ejercicios militares por la guarnición de aquella ciudad en la plaza del cuartel, ejercicios que presenció el señor Quirós. Fué atentamente atendido por los jefes y oficiales de aquella plaza.

Robo

Antier noche los ladrones penetraron en la casa de don Ignacio Rivas, llevándose un pañolón y otros efectos de propiedad de la esposa del mismo señor Rivas. Cuando esto ocurrió los habitantes de la casa se encontraban de paseo. Los ladrones penetraron por una tapia rompiendo una puerta trasera de la casa. No se sabe ni aun se presume quiénes sean ellos.

Oficial Mayor

El Ministerio de Guerra ha sido nombrado don Juan Fuentes, persona muy conocida y apreciada justamente como prosecretario de la Corte Suprema de Justicia. Es una buena adquisición para el Ministerio; pero en las funciones que deja queda un vacío difícil de llenar.

Huacón en el Guanacaste

Nuestro correspondiente en Liberia nos comunica lo siguiente: En el barrio de Cañas Dulces el huracán duró 24 horas. No podían durante ese tiempo encender el fuego ni salir de su hogar porque el volcán se mantenía en actividad y con un ruido espantoso; los ganados no pacían, estaban parados haciendo firme para no ser arrojados por el fuerte viento.

Derrubó dos casas, una de José Artonio de la O.; á la mujer de éste, que

en ese momento iba para la cocina con una criatura en los brazos, un tirante de la casa le cayó en la cabeza derribándola con la criatura encima del fuego; gracias al auxilio de varios señores no fué carbonizada: una casa fué incendiada porque el viento levantó por alto los tizones colocados en la cumbre de la casa en donde principió el incendio. Por más esfuerzos que se hicieron fué difícil salvarla quedando todo reducido á cenizas: también fueron carbonizadas 300 cañales de frijoles.

Los árboles los deshojaba, retorcía y enseguida los arrancaba tirándolos lejos de donde habían sido desprendidos. No hubo desgracia personal.—Liberia, febrero 11.

Notas sociales.

Bailes y paseos.

La velada de Beneficencia que tuvo lugar en el teatro municipal de la ciudad de Alajuela se llevó á cabo, colmando los ideales de la comisión organizadora. Todas las personas que en ella tomaron parte cumplieron á satisfacción su cometido.

Después del espectáculo se bailó en el espacioso salón que ocupa la biblioteca en el edificio del Colegio de Segunda Enseñanza.

El baile, que era de cuota y cantina pagada, era también á beneficio de la Junta de Caridad de aquella ciudad. Concurrieron las señoritas siguientes: Lidia Pastor, Carloto Palacios, Balbina Cañas, Graciela Coto, Anita Saborío, María Cristina Cabezas, María Cristina Castro, Ernestina Quesada y varias otras que no recordamos.

Caballeros asistieron más de cincuenta. El baile terminó al amanecer del lunes. Reinaron el mayor orden y animación.

—El turno que tuvo lugar antier en San Antonio de Belén á beneficio de la proyectada cañería, estuvo como no se esperaba. Las señoritas de Heredia y esta ciudad que veranean en aquel lugar, tomaron parte muy activa en la fiesta y contribuyeron para que resultara espléndida.

La Banda militar de Heredia amenizó el acto.

—Varios jóvenes de esta ciudad visitaron antier la finca de don Apolonio Leiva en Cartago. La excursión fué á caballo. El señor Leiva recibió con vivas muestras de aprecio y alegría á los visitantes. Allí amorzaron, regresando en la tarde á esta ciudad.

—En escasa, en la casa de campo que habita el apreciable caballero don Tobias Solís, hubo antier un improvisado y alegre baile. Asistieron á la fiesta algunas señoritas y caballeros de esta ciudad. La familia Solís recibió y atendió esmeradamente á sus amestados.

Ilustre viajero

Acaba de arribar á nuestras playas procedente de El Salvador, el educacionista ilustre y amigo respetable señor don Carlos Gagini. Agradable sorpresa hemos recibido con el inesperado retorno del señor Gagini, para quien siempre hemos tenido especial cariño y admiración, como que él es uno de los pocos costarricenses que dan timbre y honor á la patria en países extranjeros.

Sea bienvenido el querido maestro.

Un viejecito estropeado por el tren

Antier ocurrió en la estación de Cartago el siguiente lamentable acontecimiento: A la hora de partir el tren del Paraiso un viejecito, no sabemos su nombre, en completo estado de ebriedad tomó el tren colocándose en uno de los andenes de un carro de segunda clase. Cuando el tren á toda velocidad pasaba por la plaza del cuartel el viejecito se arrojó á tierra. El mismo impulso del tren lo atrajo hacia un carro en donde recibió varias contusiones y lesiones en la cara, cabeza y cuerpo. El tren pasó; el herido fué recogido por la policía y conducido al hospital. Su estado era sumamente grave y se espera que muera de un momento á otro. El Médico del Pabellón de aquella localidad atendió debidamente al enfermo.

Mr. Keith

Esta para llegar al país Mr. Minor C. Keith. Nos dicen que este caballero está entre nosotros por espacio de seis ó siete meses y que regresará á New York.

Correo

Mañana á las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH.

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.

SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHESTER, BRISTOL Y LONDRES

ITINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario registrará durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor	Chikhominy	saldrá de Limón el día	16	de Febrero
" "	Matina	" " " "	23	" "
" "	Greenbrier	" " " "	2	Marzo
" "	Miami	" " " "	9	" "
" "	Oppomatox	" " " "	16	" "
" "	Manistee	" " " "	23	" "
" "	Oracasbessa	" " " "	30	" "
" "	Matina	" " " "	6	Abril
" "	Chikhominy	" " " "	13	" "
" "	Miami	" " " "	20	" "
" "	Greenbrier	" " " "	27	" "
" "	Manistee	" " " "	4	Mayo
" "	Oppomatox	" " " "	11	" "

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905. R. J. SCHWEPE, agente. 20v.

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Ultimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

AVISO

En muy buenas condiciones para el comprador se venden las siguientes fincas de propiedad de J. R. R. Trovo y Compañía en liquidación:

EN CARTAGO:

Finca que era de don Manuel de Jesús Jiménez, que mide 699 hectáreas, 7517 metros cuadrados, de las cuales hay 23 hectáreas cultivadas de paré y el resto inculco, sita esa finca en el punto denominado Tans y Duan en Turrique. Linda: Norte, Sur y Oeste, baldíos y Este, baldíos río Fejvalle en medio.

EN SAN JOSE:

Casas que era de don Juan Julia sita en el punto llamado Los Frailes, que es terreno en parte de potrero y el resto en montaña con dos casas que mide la primera 8 metros, 388 milímetros de frente por igual de fondo con cuatro piezas y cocinina junto con un corredor; la segunda, 4 metros 882 milímetros de frente por 2 metros 96 milímetros de fondo y Linda: Norte, Sur y Oeste, propiedad de Virgilio Mena y Este, calle en medio propiedad de Vicente Níñez y Cornelio Mena.

EN HEREDIA:

Casa de habitación con el solar en que está ubicada sita en el centro de la ciudad de Heredia, antes de propiedad de don Joaquín Gutiérrez y que mide la casa 9 varas de frente por 5 de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 de fondo. Linda: Norte, calle pública en medio casa de Juan Quesada. Sur, solar de la casa de Mannel Solano. Este, casa y solar de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio casa de José Quesada.

EN SAN MATEO:

Finca que era de don Ezequiel Arce, terreno parte de zaate, parte de rastrojos y el resto de montes con una galera. Mide 316 hectáreas 77 áreas. Linda: Norte, terreno de Santos Chaves, que abarca en medio y terreno de Casiano Alvarado. Sur, propiedades de Remigio Rojas, José Vargas, Enrique Chavarria y Compañeros. Oeste, ídem de Linos Caballero, Pío Quinto Quesada y Procopio Encarnación y Este, ídem de Casiano Alvarado, calle pública en medio y terreno de Remigio Rojas, José Vargas y Enrique Chavarria y Compañeros.

PARA PRECIO Y DEMAS CONDICIONES ENTENDERSE CON DON JOSÉ LUIS SAENZ EN ESTA CIUDAD. San José, 17 de enero de 1905. 30v

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece pa a la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen una familia en el campo, encontrarán en esta casa, todo el confort, calidad y variedad de platos propios para las fiestas agradables la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y encargos no admite rivalidad. Gustavo Reali, Propietario.

La Nueva Ferreteria

—DE— MIGUEL MACAYA Y COMPANIA

—SUCESORES DE— MIGUEL MACAYA

HA RECIBIDO:

arietes



arietes

de nuevo sistema y de gran potencia, artículo de novedad, traído al país por primera vez. Estos arietes elevan el agua á grande altura: por cada pie de caída elevan 30 pies, aventajando en mucho á los usados hasta ahora, los cuales por cada pie de caída, levantan ochos á diez pies, solamente. Don Albert González Soto tiene instalado en su finca uno de estos arietes, que levantan el agua á 500 pies.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende una hermosa casa esquina opuesta al Colegio de Señoritas. Para pormenores entenderse con don José Zúñiga V. en el Almacén de Hernández hoy Pagés y Cañas. Febrero 7. 10v.

Piano. Una señora extranjera desea alquilar un piano por un período de 3 á 6 meses. Dirigirse á Extraversa. Apartado 423. Febrero 10. 6v.

Permanente. Rafael Jiménez Mejía, vecino de San Pedro del Mejón, ofrece vender adove de 16 y 1/2 p. largo por 12 p. ancho; y otra partida de 20 p. por 12 ancho. San José, Febrero 14. Para más dirección, frente á la hacienda de don Francisco Peralta Alvarado: 10v.

Se vende, manoleo n° 3, línea 1.ª, lado Sur, Cuadro de la Merced.—María Bermúdez v. de Ramírez.—Febrero 14. 10v.

Para venderse cámara fotográfica, 4 por 5, para placas, con sus accesorios. Sirve para establecer pequeño taller. Entenderse con Emiliano R. Vargas. 10 v. Febrero 5.

Se vende un malacate grande en perfecto estado; cinco manzanas de café en Tres Ríos y varios paves reales, 4 @ 10 cada uno.—Guido von Schroter. 10 v. Febrero 5.

Solar se vende, frente á la línea del tranvía, Mata Redonda. Mide 10 varas frente y 50 fondo. Entenderse con Vicente Sauros. 10 v. Febrero 5.

Se vende un establecimiento en el campo. Consta de vinatería, billar, tienda y pulpería. Está situada en buen punto. En esta oficina se darán informes.—1m. Enero 31.

Por @ 275, se vende en Atenas un billar con trasteros junto con algunos útiles. Todo en buen estado.—Alberto Jiménez.—Febrero 12. 1m

SERVICIO DE COCHE FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1.º.—Félix Mata.

REMATE

Remataráse el 15 corriente á la 1 p. m. en la puerta del Juzgado 1º Civil, la hermosa casa de Octavio Quesada, situada en la esquina del Cometa, con C. 10,000 de base. A lograr la ganga capitalista!

LEGITINA LEMAIRE
Fósforo natural orgánico asimilable
GRAGEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!

Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física e intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencia, Debilidad senil, Fostaritia, Impotencia.

Tuberculosis
Afecciones pulmonares
Graves e Inyección hipodérmica
LEGITINA LEMAIRE
QUAYALADA
PARIS, 12, R. Vivien. Se vende en todas las farmacias

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Caballeriza del Pacífico

Antigua y famosa de Belteton; ahora propiedad de Ismael Vanelli. Se cuidan bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballeriza despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25.

CERVECERIA TRAUPE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO